
 
 
 
SPD-Fraktion                                                        CDU-Fraktion 
im Rat der Stadt Lünen                                             im Rat der Stadt Lünen 
 

 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
  
 An den                    Lünen, den 30.11.2020 
 Vorsitzenden des Jugendhilfeausschusses 
 Herrn Detlef Seiler 
 
 Antrag i.S. Sofortmaßnahmen für fehlende Plätze in der Kindertagesbetreuung 

 

Sehr geehrter Herr Seiler, 

die Ratsfraktionen von SPD und CDU bitten um Aufnahme des o.g. Antrags für die 
erste Sitzung des Jugendhilfeausschusses in 2021. 
 

Antrag: 
Der Jugendhilfeausschuss fordert die Verwaltung auf, in Bezug auf die Unter-   
versorgung bei der Kindertagesbetreuung folgende Sofortmaßnahmen durchzuführen, 
bis eine ausreichende dauerhafte Versorgung in Lünen gewährleistet ist.   
 
1. Weitere Übergangs-Kitas in modularer Bauweise für 80 Kinder einzurichten.   
2. Prüfen von Bestandsgebäuden, die für einen schnellen Ausbau zu einer Kita 

reaktiviert werden können. 
3. Ermittlung/ Feststellung der dafür notwendigen Kosten  
 
Begründung: 
Bereits bei der Bedarfsplanung für die Tagesbetreuung für Kinder wurde für das Jahr 
2020/2021 eine Unterversorgung an Betreuungsplätzen ausgewiesen.  
Die Baumaßnahmen für den Ausbau von Kitas werden nach jetzigem Stand jedoch 
erst in 2021 bzw. 2022 fertig und decken nur einen Teil des Bedarfes ab. 
Dies hat erhebliche Auswirkungen auf die Zahl der fehlenden Betreuungsplätze und 
die Versorgungsquote. Es ist klar, dass die vorhandenen Plätze in der Kindertages-
betreuung keinesfalls ausreichen. Die Nachfrage nach U3 und Ü3- Plätzen übersteigt 
das derzeitige Angebot.  
 
Nach aktuellem Stand gibt es laut Jugendamt in den Kindertageseinrichtungen noch 
insgesamt 529 unversorgte Kinder (232/ U3 und 297/ Ü3), die keinen Platz erhalten 
haben, aber diesen benötigen. Für die Haushaltsplanung für das Jahr 2021 sind 
sowohl höhere Investitionen als auch konsumtive Aufwände erforderlich.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

      
 
Vorsitzender der SPD-Fraktion     Vorsitzender der CDU-Fraktion 
 




